

IGNACIO DANIEL CORIA
Fac. de Química e Ingeniería UCA- Rosario

El estudio científico de las cuestiones ambientales en Argentina en el período 1980-2005

Sin olvidar que la preocupación por los problemas ambientales no es nueva, es indudable que es recién en la década de los años '80 que se realiza una verdadera "toma de conciencia", caracterizada por la difusión masiva de estos problemas. Esto se debió a varios factores, entre los cuales podrían mencionarse: a) el gran impacto causado por los fenómenos de contaminación global, cuyas consecuencias más inmediatas pudieron ser percibidas por el ciudadano común; b) la efectiva acción de grupos comúnmente llamados "ecologistas" que iniciaron campañas de concienciación y acción directa destinadas a denunciar el deterioro indiscriminado del ambiente debido a la acción antropogénica; c) el problema de las fuentes de energía basadas en combustibles fósiles y la escasez de los recursos convencionales.

En este marco de referencia se movía el mundo industrializado hace ya casi treinta años. La problemática ambiental y la cuestión de los recursos energéticos se instalaron con fuerza nuestro país recién a comienzos de los '90. A partir de esa década, se comienza a hablar del concepto de "desarrollo sustentable" como una solución posible y aceptable tanto para los ámbitos económicos productivos como para los sectores medioambientalistas. Desde la segunda mitad de esa década y hasta la actualidad, a los problemas ambientales se les ha dado un status científico y son abordados desde la ciencia básica y aplicada. Hoy en día, la ciencia ambiental ocupa un lugar importante en las propuestas de carreras de grado y postgrado en las universidades argentinas.